

Problema fundamental

Dos colegas, «El Imparcial» y «El Sol», coinciden hoy en tratar, aunque con distintas ocasiones y desde diferentes puntos de vista, un mismo tema, que tan bien nos parece de capital importancia: el desarrollo físico de los escolares.

El problema, que de todas maneras sería interesantísimo, lo es mucho más porque, tal como lo plantea «El Sol», se refiere a algo, viejo ya en las estadísticas extranjeras, que se había apuntado oya en algunas españolas, y a cuyos últimos consecuencias sería necesario llegar: nos referimos a las diferencias de desarrollo físico entre los muchachos de diversas categorías sociales.

Limitándonos solo a ese género de desarrollo, dejando para otra ocasión hablar de las diferencias iguales o mayores en el desarrollo intelectual, nos parece que vale la pena de buscar el modo, no de impedir la selección, que es un fenómeno natural y, por anacronismo, necesario y progresivo, sino de cuidar preferentemente de elevar el nivel medio, mediante la elevación constante de los tipos inferiores.

Para hacerlo es necesario primeramente buscar los motivos de depauperación de determinados ambientes escolares: solo atacando de un modo directo las verdaderas causas del mal, será posible el verdadero y genuino remedio de este, y para conocerlas hay que examinar el problema un poco más de cerca de como lo hace «El Sol», que llega a suponer que la deficiencia de desarrollo físico, en los medios sociales inferiores puede ser causada por exceso de intelectualismo en la labor escolar, en cuyo caso el remedio será sumamente sencillo y al alcance de todos: con disminuir en la escuela la parte de labor destinada a labor intelectual y sustituirla por educación física, habríamos resuelto el problema.

Pero esa razón no pasa de ser una fatiada, y se observa pronto con solo tener en cuenta que el mismo fenómeno que se da en cuanto a desarrollo físico, se da también en cuanto a desarrollo intelectual, y por consiguiente, que no es el exceso de labor intelectual en la escuela lo que determina las deficiencias de desarrollo físico.

A mayor abundamiento, hay alguna estadística española demostrativa de un fenómeno muy interesante, a saber: que el nivel mental de los niños madrilenos es superior al de los niños de París mientras unos y otros no van a la escuela; pero después, el de los niños franceses sigue creciendo con la edad, y el de los españoles se estanca.

Con estos datos, el problema resulta como era de esperar—mucho más complejo, y su enunciado por los dos colegas que antes nombramos, deberá llevarnos a estudios fundamentales.

Desgraciadamente, no hay en nuestro país ambiente apropiado para ellos.

El obispo de Salamanca gravemente enfermo

SALAMANCA 27.—El obispo de esta diócesis, doctor Reguera, que se halla en El Escorial, se encuentra gravemente enfermo.

En todas las iglesias se hacen rogativas por el restablecimiento del austo enfermo.

Toma de posesión

FERROL 27.—Tomó posesión del mando del buque escuela «Galatea» el capitán de fragata don Indalecio Quijano.

La insurrección en Albania

Seguir el avance de los rebeldes.—Seguridad de los extranjeros.—La actitud de Italia.

RÓMA 27.—Comunican de Durazzo que los rebeldes albaneses han recibido nuevos refuerzos, con ayuda de los cuales han podido atravesar la línea de Trisosa.

Los extranjeros residentes en Albania no corren peligro alguno gracias a la declaración de las potencias, respetando su neutralidad.

En el ministerio de Negocios Extranjeros han declarado que el Gobierno italiano sigue con toda atención, pero sin temor de ningún género, los acontecimientos de Albania.

Dada la actitud correcta del Gobierno yugoslavo, se espera que el jefe del ejército albanés, Ahmed Bey Zogu, consiga asegurar el orden y la tranquilidad en el país.

Unamuno explicará griego en la Sorbona

PARIS 27.—El próximo día 7 comenzará a explicar un curso de Lengua griega en la Sorbona el ilustre profesor español don Miguel de Unamuno.

Asamblea magna de la provincia de Jaén

JAÉN 27.—La Comisión organizadora de la Asamblea convocada por la Diputación provincial de Jaén ha acordado, en vista de que la acogida prestada a dicha convocatoria supera el alcance del proyecto inicial, señalar la celebración de la asamblea magna provincial para el miércoles 15 de abril de 1925, a las once de la mañana; fijar como plazo para la recepción de mociones, memorias, proyectos, etc., el 28 de febrero de 1925, hasta cuya fecha se recibirán también las adhesiones y ofrecimientos de asistencia y cooperación; rogar que estos documentos sean, para facilitar su estudio, sintetizados en su exposición, sin omitir por ello todos los datos y argumentos en que los fundamentan, y que esos documentos se hagan separadamente si en ellos se trata más de un asunto, o sea uno por cada cual de las secciones en que se dividiran los trabajos, a saber: Cultura, Sanidad, Beneficencia, Riegos y Agricultura, Casas baratas, Comunicaciones, Fomento industrial, dentro de las que caben los temas expuestos en el manifiesto-convocatoria.

La política en Chile

Los liberales se unen.—Las próximas elecciones presidenciales, senatoriales y legislativas.

SANTIAGO DE CHILE 27.—Bajo la presidencia del señor don Ismael Tocornal se ha celebrado una gran reunión política, a la que han asistido buen número de diputados y senadores de los distintos partidos liberales.

El señor Tocornal expuso el objeto de la reunión, que era hallar una fórmula de unificación de los partidos liberales en defensa de la patria.

Trabalaron después varios de los promotores de la política, y por unanimidad se acordó constituir un partido liberal único que lleve a cabo un programa de defensa de la República.

Con arreglo a la nueva ley Electoral, el presidente de la República ha señalado la fecha del 10 de mayo de 1925 para la celebración de elecciones presidenciales, senatoriales y legislativas.

Otro acorazado "España"

FERROL 27.—Prosiguen las gestiones para recabar del Gobierno que se construya un acorazado que lleve el nombre de «España».

Las cuatro Diputaciones provinciales gallegas se proponen pedirlo así a Su Majestad el Rey.

Krupp y la industria española

Fondos para la fábrica de Mieres.

NUEVA YORK 27.—Según informes de procedencia consular, el producto de la emisión Krupp en los Estados Unidos servirá en gran parte a suministrar fondos a la Empresa española Fábricas de Mieres, de las que Krupp se ha asegurado la dirección técnica y administrativa, sin poseer, sin embargo, la mayoría de sus títulos.

Declaraciones del señor Briand

Elogio del Rey de España.

Nuestro colega «El Debate» publicó hace varios días el siguiente telegrama de su redactor en Roma, señor marín Sánchez:

RÓMA 13.—Ha terminado la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones; entre los damascos rojos de las salas del palacio Doria buscamos la silueta encorvada de Aristides Briand, político amable por excelencia con los periodistas, que sin dificultad alguna ha accedido a concedernos una entrevista, citándonos para noías más tarde en el Gran Hotel, donde se alojan los miembros del Consejo.

En la fachada del edificio ondean las banderas de todas las naciones, que están representadas en dicho organismo; nuestro pabellón figura en los balcones del ángulo sobre la plaza Escura.

Briand nos recibe en sus habitaciones. —Si usted quiere—le decimos—empañemos nuestra conversación de izquierda a derecha. ¿Es creíble un peligro comunista universal?

—Pienso—nos responde—que en estos cuatro años el comunismo ha perdido virulencia. Las manifestaciones de París en el traslado de los restos de jures se han exagerado; siempre ha habido en París comunistas. De todos modos, el Gobierno exterior ha empezado una represión rigurosa.

—¿No hay peligro que por esta represión el Gobierno francés se encuentre con el ala izquierda de su mayoría?

—Creo que la situación política francesa es estable. La mayoría nueva tiene el ruego de la juventud; pero ya se complacía.

Le interrumpimos para decirle que su nombre suena entre los futuros presidentes del Consejo, incluso como el más inmediato sucesor de Briand.

—No contesta; y yo no sé. Hace tanta gente nueva, y yo soy ya viejo.

—A pesar de esto que usted dice—replicamos—, se habla de una entente internacional contra el comunismo, iniciada en el coloquio entre Briand y Chamberlain.

—No sé nada seguro; pero es posible. —¿No guerra usted darne un juicio sobre la situación interna de España?

—Estimo—nos dice sonriente—que si los puntos no se metiesen en las cuestiones internas de las otras naciones, habría ganado mucho la causa de la paz.

—¿De esta campaña contra nuestro Rey en el extranjero?

—El Rey de España—afirma con tono fuerte y convencido—tiene grandes simpatías en Francia, y la conciencia de un pueblo no la disipa el aire de las hojas de un libelo insidioso.

A una última pregunta nuestra nos contesta elogiando el papel de España en la Sociedad de las Naciones y la firma por nuestro país del protocolo de Ginebra, así como la brillante labor del señor Gullones de León.

Ya en pie, despidiéndose de nosotros, repite sus calurosos elogios al Rey Alfonso XIII, y esta idea es la que perdura en nuestro espíritu cuando ya ha desaparecido la figura del político francés.

Un cadáver en una presa

TOLEDO 27.—Esta tarde ha aparecido en la presa Azumel, del río Tajo, el cadáver de Cayetano Epilla, de Eibar.

El Juzgado militar instruye las diligencias oportunas, por pertenecer dicha presa a la Fábrica Nacional de Artillería.

DEL GOBIERNO CIVIL

El Aguinaldo del Soldado

El gobernador civil, señor Peñalver, ha hecho entrega en el Ayuntamiento de pesetas 9.375, recaudadas con las cantidades enviadas por varios pueblos de la provincia de Madrid para el Aguinaldo del Soldado, y cuyas sumas se han recaudado en cada pueblo por suscripción entre el vecindario. Después de hecha la entrega de las pesetas 9.375, continúa recibiendo en el Go-

bierno civil más cantidades de otros pueblos para dicho fin.

También el personal del Gobierno ha contribuido con una cantidad para tan patriótico fin.

Futbolista electrocutado

ALICANTE 27.—En el campo de fútbol ha ocurrido esta tarde una desgracia, que ha conternado al público.

Jugaban los equipos de Elche y Elda; el jugador Felipe Navarro hizo un «shoot» alto, rompiendo el cable de energía eléctrica; cayó el cable, y al pretender Navarro apartarlo, sufrió una tremenda descarga, muriendo electrocutado.

Noticias de Barcelona

Escándalo en un teatro.—La inauguración del Metro.—Desiste de su viaje el señor Calvo Sotelo.—Un cadáver en las aguas.

BARCELONA 27.—Durante la celebración de la función anunciada en el teatro Nuevo, se produjo un formidable escándalo porque el tenor García Romero, que debía cantar «La gaviota», por hallarse, sin duda, fatigado o tonto de condiciones, rozó unas notas.

Se llamó urgentemente al Tivoli para que se presentara el tenor Bastida, que se encargó del papel de García Romero. A pesar de ello, el público protestó; pero por fin se pudo conseguir que el escándalo no pasara a mayores.

El día 30 se inaugurará el Metro de Barcelona en el trozo comprendido entre la plaza de Cataluña y la de Josephs.

Por causas que se ignoran, el señor Calvo Sotelo ha desistido de realizar un viaje a Barcelona para el día 10 de enero próximo.

Flotando sobre las aguas, ha aparecido en el muelle de España el cadáver de un hombre, que representaba tener unos sesenta años.

Hasta ahora no ha podido ser identificado.

Notas alicantinas

ALMERÍA 27.—Hallándose en el Monte de Piedad, falleció repentinamente el cura castrense don Juan Escos Rueda.

Su muerte ha sido muy sentida. Se ha celebrado en la catedral la fiesta de la reconquista. El Ayuntamiento concurrió con el pendón de Castilla.

El obispo onco revestido de pontifical, pronunciando brillante sermón el parroco de Cuevas, don José Almirante.

El estandarte, después de ser paseado por la población, quedó expuesto en el balcón del Ayuntamiento.

CASA REAL

La Reina doña Victoria recibió esta mañana al embajador de los Estados Unidos y sobrina, señores de Aldama, marquesa de Arguenteles, duquesa de Osuna y señor Palacio.

La Soberana, acompañada de su dama particular, estuvo en el Hospital de San José y Santa Adela.

De Santa Cruz de Mudela se han recibido noticias participando que Su Majestad ha llegado allí sin novedad.

La cacería durará tres o cuatro días.

Muerta por un autobús

ALICANTE 27.—Un autobús del servicio público arrolló en el paseo de Méndez Núñez a la niña de seis años Leonor Gilbert; una de las ruedas del vehículo le aplastó el cráneo.

El público que presenciaba la horrible desgracia intentó agredir al conductor, evitándolo la Policía.

Tiple accidentada

VIGO 27.—Durante la representación de «El puño de rosas», en el teatro Odeón, sufrió un síncope el tiple Montserrat Vilad, que cayó en las tablas, sufriendo contusiones en todo el cuerpo. Se suspendió la representación.

España en Marruecos

Anoche en la Presidencia.—Sin novedad.—El parte oficial.

Después de celebrada anoche la acostumbrada conferencia con Tetuán, el general Vallespina manifestó a los periodistas que de Marruecos no había ninguna novedad.

Esta madrugada facilitaron en la Presidencia el siguiente parte oficial de Marruecos:

«Sin novedad en las zonas, salvo ligeros tiroteos en la Oriental.»

De Larache.—Nuevas posiciones. LARACHE 27.—La columna que manda el coronel González Carrasco efectuó hoy una operación para establecer un nuevo puesto, con su avanzada, en el sitio conocido por Guestia, sobre la margen del río Majzen.

Las fuerzas fueron hostilizadas, y sufrieron algunas bajas. La nueva posición ha quedado fortificada y abastecida.

La columna del coronel García Boloix, también con ligero tiroteo por parte del enemigo, estableció una nueva avanzada en la posición de Ain Kaptá.

De Melilla.—Accidente de aviación.—Ocupa al ejército del mando.—Reducción de los cuartos en los batallones expedicionarios.

MELILLA 27.—Cuando volaba sobre la tracción rebelde de M. Laiza sufrió una avería en el motor el aparato que pilotaba el teniente Gomar, que se vio obligado a aterrizar a tres kilómetros de la posición de Buifarcu.

Las fuerzas allí destacadas y la jarca que manda el comandante Varela salieron para recoger el aparato, que trasladaron a la posición.

El piloto resultó ileso. El piloto marchado para terminar su curación en el Hospital de Santa Adela, de Madrid, el teniente del regimiento de África señor San Germán Oceana.

En actos del servicio fué herido el soldado de África Francisco Torres.

El alto comisario ha dirigido un despacho de salutación al Ejército con motivo de las Pascuas.

Los tenientes coroneles que quedarán mandando las agrupaciones de batallones expedicionarios han sido designados oportunamente.

Los batallones son: Zaragoza, Gerona, San Marcial, Navarra, Wad-Ras, Asia, Lealtad, Albuera, Zamora y Pavía.

Con arreglo a la nueva organización, los jefes de los batallones tendrán un capitán ayudante.

Los demás tenientes coroneles marcharán a la Península para incorporarse a las planas mayores de sus regimientos.

Homenaje a Camoens en Ceuta

CEUTA 27.—Con extraordinaria brillantez se ha celebrado en el teatro de Apolo el homenaje a la memoria del gran poeta portugués Camoens, organizado por la Prensa local.

En el escenario figuraba un magnífico retrato de Camoens, entre los escudos de ambas naciones.

Presidieron el acto los representantes del comisario superior, alcalde, director del Colegio de los Agustinos, comandante de Marina y la junta organizadora del homenaje.

La banda del Tercio interpretó el himno portugués y la Marcha Real.

El abogado señor Trujillo expuso el objeto del acto que se celebraba, procediéndose a la adjudicación de los premios a los trabajos literarios e históricos presentados.

El director de los Agustinos, padre Mariano Rodrigo, pronunció elocuente discurso, ensalzando a Camoens, y aludió a nuestras vicisitudes, las cuales no empañan el brillo de la historia de la Iberia, para la que tienen todos los pueblos admiración y respeto.

Formuló el orador votos porque esta corriente espiritual que une a la raza ibérica se robustezca, con objeto de continuar la portentosa obra que habrá de deslumbrar al mundo, haciendo revivir nuestras pasadas grandezas.

El orador fué interrumpido con frecuentes ovaciones.

Seguidamente desfilaron los niños de las escuelas, y se efectuó la entrega de las condecoraciones concedidas por el

Gobierno portugués a los agraciados, entre los cuales figuran el obispo de Cádiz, secretario general del Protectorado, intérprete señor Tubau, secretario del Ayuntamiento, abogado señor Lasheras, ex alcalde señor Casares, jefe de Policía señor Lacalle y el señor Salas.

Resumió los discursos el coronel de Artillería don Patricio de Antonio, quien, en nombre del comisario superior, felicitó a los organizadores de la fiesta, que terminó con vítores a Portugal y España.

Se enviaron telegramas al alcalde y a la Prensa de Lisboa, ministro de España en Portugal y al presidente del Directorio.

La Prensa francesa y nuestra política marroquí.

TETUAN 27.—La Prensa francesa en Marruecos recoge en sus informaciones la campaña emprendida por la metropolitana, relativa a la situación que creará a Francia nuestra decisión de limitar el territorio ocupado por España.

El tono de los comentarios periodísticos de la zona francesa revela escepticismo ante las posibles repercusiones que nuestra nueva política produzca en la francesa.

De este escepticismo participan parlamentarios como M. Pietri, quien, estudiando las contingencias de que la zona francesa pudiera ser atacada por fuerzas rebeldes, libres por el repliegue español, afirma que la gestión seguida en todo momento por el mariscal Lyautey, aleja tal peligro que, por otra parte, no parece probable, dados los preparativos militares que en la zona se han adoptado. Entre éstos figura la concentración de nueve batallones en la región de Tazza, para hacer frente a las eventualidades en el macizo rifeño, y no al Sur del Lucus y límites de Yebala.

Síguese aquí atentamente el curso de esta campaña de Prensa, que en parte es contestada por la Prensa británica. Por lo demás, es general la opinión de que España respeta escrupulosamente los Tratados, especialmente el de 1912, que no establece limitación de tiempo ni condiciona la acción de España y de Francia en Marruecos.

Los periódicos ingleses reconocen que el nuevo sistema seguido por España es el que está más en armonía con sus posibilidades económicas, como lo ha entendido el general Primo de Rivera, de acuerdo con el interés nacional.

Las relaciones comerciales hispanobelgas

BRUSELAS 27.—El «Monitor» de mañana publicará un Real decreto eximiendo de derechos de Aduanas a cierto número de mercancías procedentes de España.

Radiotelefonía

RADIO ESPAÑA

Programa para hoy.

MADRID.—Radio España E. A. J. 2.—310 metros.

A las seis.—Orquesta Radio España.

A las seis y treinta.—Revista del día.

A las seis y treinta y cinco.—El notable trío Korkoff, de Moscú, a petición de varios radioyentes, interpretará algunas de las obras ejecutadas el día 22.

A las siete.—Plato del día.

A las siete y quince.—Baritono señor Gaitán.

A las siete y treinta.—Soprano lírica señorita Lourdes Ruiz.

A las siete y cuarenta y cinco.—Poesías por un rapsoda de la Sociedad de los rapsodas.

A las ocho.—Trío Korkoff, selectas composiciones.

A las ocho y quince.—Baritono señor Gaitán.

A las ocho y treinta.—Soprano señorita Ruiz.

A las ocho y cuarenta y cinco.—Orquesta Radio España.

RADIO IBERICA

Programa para hoy.

Radio Iberica, 392 metros.

A las nueve.—Cotizaciones de Bolsa y mercados, datos meteorológicos, previsión del tiempo y noticias.

A las nueve y quince.—Transmisión de señales horarias.

A las nueve y veinte.—Programa organizado por la revista infantil «Titirimundi».

A las diez.—Concierto por la orquesta Radio.

A las diez y veinte.—Gran concierto vocal, tomando parte distinguidas señoritas, entusiastas admiradoras de la radiodifusión.

sión, que han ofrecido su concurso desinteresado, bajo la dirección de la notable pianista de esta estación emisora, señora Gabiedes. Solista, señorita Guitián. Coros. Señor Vara de Rueda (tenor): «Lolita» (con orquesta), Tosti; «Los dos miedos», Goicoviche. Solista señorita Guitián. Coro de «Bohemios» (solista señor Vara de Rueda), Vives; «Le fossi» (romanza), señorita Guitián.

A las diez y cuarenta y cinco.—Crítica bibliográfica por el redactor literario de la «Radio Iberica».

A las diez y cincuenta y cinco.—Selecciones de la «Traviata», Verdi, por la orquesta Radio, tiple señorita Gargallo y tenor señor Vara de Rueda. Al piano, señora Gabiedes.

A las once y quince.—Recital de piano por la señorita María Rivas.

A las once y treinta.—Orquesta Radio (música española).

Su Santidad ha inaugurado el Año Santo

ROMA 27.—Con un tiempo espléndido, y en presencia de todos los cardenales que están en Roma, príncipes extranjeros y numerosos peregrinos, ha sido inaugurado con gran pompa por Su Santidad el Año Santo.

BELLAS ARTES

En el Palacio de Bibliotecas y Museos.

La historia artística de Fernando Viscái, desde los pasos inseguros a la obra denotadora de una personalidad y un gesto exquisito, de la influencia sorollesca a la de Rusiñol está en la Exposición.

Hay entre las sesenta obras de todo; cosas que merecerían por sí mismas un artículo, otras grises, algunas débiles... Viscái pretende alcanzar todas las ramas de la pintura y nos sirve bodegones, flores, jardines, retratos y cuadros de color. Entre los primeros solo aciertos podemos señalar; en las flores, el cuadro «Flores y libros» es una monada; en los jardines, tanta la nota reveladora de personalidad, y nos parece ver otra mano manejando los pinceles; no obstante lo cual, no debemos callar nuestro aplauso al cuadro «Huerto de la estrella».

Lo que mejor domina el artista que nos ocupa, y al que sentimos no poder dedicar el espacio que merece, es la pintura de figuras humanas; sus cuadros son fieles retratos, los seres que de su pincel salen tienen vida y carácter, quitando algunas durezas y los tonos de un solo color, tan desagradables y chillones a veces, en pocas de sus obras señalaríamos defectos, y sólo el azul, que domina hasta ofender la vista en el retrato de la señorita de Lledó, color que sirve para destacar la figura de la bailarina «Casanova», y que, dado el resto del cuadro, creemos innecesario, y la cortina verde que pinta como fondo del interesante retrato de la señorita de Novella, en la que, por cierto, nos hace un delicioso perfil en la sombra, son los detalles que creemos debe rectificar en obras sucesivas.

Sobresalen en la Exposición: «Sotileza», «Niña entre hortensias», en el que hay unas piernecitas y un pie primorosos de color y de dibujo; «Junto a la columna», con sombras bien vistas; «Desnudo rosa», cuadro interesante y rico en detalles de expresión e ingenio, y el retrato de «La bailarina María Corio» (de frente), primorosa obra en blancos y lilas, con mucha delicadeza y delicioso dibujo, son, a nuestro entender, lo mejor.

El viaje de Krassin a Moscú

PARIS 27.—Ante los rumores propagados por algunos periódicos de que había sido llamado por su Gobierno el embajador de los «Soviets» en Francia, señor Krassin, y de la sustitución de dicho señor por otra personalidad en el cargo que actualmente desempeña, la Embajada rusa en París ha hecho público que tales rumores carecen en absoluto de fundamento, y que no se trata para nada de la sustitución del señor Krassin.

El viaje que éste se propone realizar a Moscú no tiene relación alguna con ningún cambio en el personal de la Embajada «soviética» de París, motivándolo sólo el deseo de informar personalmente a su Gobierno de la marcha de las negociaciones con el Gabinete francés.

Aparte de esto, aún no se ha fijado la fecha de la marcha del señor Krassin a Rusia.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Bolsa

Table with columns: DE MADRID, Dia 27, 4 por 100 Interior, Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A, Series G y H, Fin de mes.

Table with columns: DE MADRID, Dia 27, 4 por 100 Exterior, Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A, Series G y H, Fin de mes.

Table with columns: DE MADRID, Dia 27, 4 por 100 Amortizable, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A, Diferentes.

Table with columns: DE MADRID, Dia 27, 5 por 100 Amortizable antiguo, Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A, Tesoros, Marruecos.

Table with columns: DE MADRID, Dia 27, 5 por 100 Amortizable 1917, Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A, Tesoros, Marruecos.

Table with columns: DE MADRID, Dia 27, Cédulas Hipotecarias, 4 por 100, 5 por 100, 6 por 100, Valores municipales, Empréstito 1868, 3 por 100, E. Interior 5 por 100, Ensanche 4,5 por 100, D. Obras 4,5, V. M. 1914, 5 por 100, V. M. 1918, 5 por 100, V. M. 1923, Acciones, Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Hispano-Americano, Banco Español de Crédito, Banco Central, Banco Español del Río de la Plata, Tabacos, Explosivos, Azucareras preferentes, Azucareras ordinarias, Altos Hornos de Vizcaya, Duro Felguera, M. Z. A., Norte de España, Metro, Tranvías, Moneda extranjera, Francos, Libras esterlinas, Francos suizos, Liras, Dólares, Francos belgas, Escudos portugueses, Pesos argentinos, Florines.

10.243 extranjeros expulsados de Francia

Según estadística publicada por el «Journal Officiel», desde 1 de enero de 1923 hasta el 30 de junio de 1924, han entrado en Francia 482.249 extranjeros.

De éstos, 116.122 fueron a París, y 366.127 a los departamentos.

El ministerio del Interior ha adoptado medidas para librar a Francia de los extranjeros «indeseables».

Con arreglo a dichas disposiciones, han sido expulsados del territorio francés en 1924, 8.810 extranjeros, y se les ha negado el permiso de entrada a 1.433; en total, 10.243.

La Prensa de París, al publicar los anteriores datos, excita al Gobierno para que mantenga las disposiciones energicas respecto a los «indeseables», y, si es necesario, adopte otras nuevas.

LOS QUE MUEREN

D. Pedro Plaza Carranque

A las cuatro de la tarde de ayer recibió cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Isidro don Pedro Plaza Carranque, del comercio de esta corte.

El acto fué una imponente manifestación de duelo, dadas las muchas simpatías con que contaba el finado, que bueno y cariñoso con todos, sabían corresponder a sus muestras de afecto.

A su distinguida esposa, doña Luisa Ferrando, enviamos nuestro más sentido pésame.

NOTICIAS

Mañana, a las once de la mañana, se celebrará un nuevo acto de la campaña sanitaria en el teatro Cómico, en el que tomarán parte los siguientes oradores: Doctor Navarro Fernández, doctor Ezquerria, don Manuel Tomé, profesor de Ciudad Escolar; doctor Luis Pajares, Regina, escritora; doctor Rozabal, doctor Triviño, don Angel Galarza, periodista; señor Alonso Ordoña, vicepresidente de la Diputación; doña Consuelo Alvarez («Violeta»), señor Delgado Barreto, periodista; señor Serrano Batanero, abogado; señor Gascón y Marín, catedrático; señor conde de Altea, ex ministro, que presidirá.

taria en el teatro Cómico, en el que tomarán parte los siguientes oradores:

Doctor Navarro Fernández, doctor Ezquerria, don Manuel Tomé, profesor de Ciudad Escolar; doctor Luis Pajares, Regina, escritora; doctor Rozabal, doctor Triviño, don Angel Galarza, periodista; señor Alonso Ordoña, vicepresidente de la Diputación; doña Consuelo Alvarez («Violeta»), señor Delgado Barreto, periodista; señor Serrano Batanero, abogado; señor Gascón y Marín, catedrático; señor conde de Altea, ex ministro, que presidirá. Los palcos serán reservados a las señoras y a la Prensa. La entrada será pública.

En las oposiciones restringidas verificadas días pasados en Guadalajara por maestros nacionales, después de brillantes y reñidos ejercicios obtuvo el número 2 don Pascual Martínez Martín-Tapia, hermano de nuestro excelente amigo don Federico. Nuestra enhorabuena.

Gacetillas teatrales

ESPAÑOL.—Domingo, cuatro tarde, precios ordinarios, «El vergonzoso en Palacio» y «Los dos habladores». Seis y cuatro y diez y cuarto noche, «El llanto».

El lunes, seis tarde, «El llanto»; noche, popular a mitad de precios, «El pavo real».

Día primero, estreno de «Hernani», de Victor Hugo.

PRINCESA.—Compañía Alba-Bonafé.—Todos los días, a las seis y diez y media, «Rositas de olor», el mejor sarsate de Arniches.

LARA.—Ultimos días de actuación de Lola Membrives.—Mañana, tarde y noche, y pasado mañana, despedida de la compañía. Ultimas representaciones de «Cancionera». El martes, a las seis de la tarde, presentación de la compañía de Lara con el estreno de la comedia de don Manuel Linares Rivas y Emilio Méndez, «El alma de la aldea», y por la noche, segunda representación. Despáchase en Contaduría.

ROMEA.—Ayer hizo su presentación en ROMEA la notable maquetista Amalia Isaura, y, como siempre, supo dar al género que cultiva ese personalísimo y original estilo que hace que su labor artística sea un verdadero suceso.

Sus extraordinarias aptitudes para la caricatura se pusieron ayer de relieve una vez más, y la gracia y picardía que puso en todos los números hicieron que fuera grande el éxito que aquella alcanzara, y que escuchara repetidas ovaciones.

Con Amalia compartieron los aplausos la bellísima y diminuta bailarina Lolita Astolfi, la famosa excéntrica inglesa Jenny Golder y la intencionada y saladísima cancionista Pitusilla.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza.—A las cuatro, El vergonzoso en Palacio y Los dos habladores.

A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, El llanto.

PRINCESA.—Compañía Alba-Bonafé.—A las seis y a las diez y media, Rositas de olor.

LARA.—Ultimos días de actuación de Lola Membrives.—A las seis y a las diez y media, Cancionera (gran éxito).

INFANTA ISABEL.—A las cuatro (precios populares), El aire de Madrid.

A las seis y a las diez y cuarto, El mendigo de Guernica.

ESLAVA.—Catalina Bárcena.—A las seis y a las diez y media, La risa de Juana y nuevos tangos argentinos por Spaventa.

CENTRO.—A las seis y a las diez y cuarto, Los Carvajales y Estampa de Navidad.

COMICO.—Compañía de Matilde Moreno.—A las cuatro, precios populares, Vidas rectas (última representación).

A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, El entierro de Zafra (gran éxito de risa).

EL CISNE.—A las cuatro, La canción de la Lola y El monaguillo.

A las seis, La leyenda del monje, Las doce y media y sereno y La Gran Via.

A las diez y cuarto, La marcha de Cádiz y ¡¡¡Chófer... al Cisne!!! (estreno).

PALACIO DE HIELO.—Sesiones de patinaje, de diez y media a una y de cuatro a ocho y media.

Todas las tardes, «tes-baile».

ROMEA.—A las seis y a las diez y media. Perlita Madrileña, Milagros Amat, Lohher, Pitusilla, Genny Golder, Lolita Astolfi y Amalia de Isaura.

MARAVILLAS.—A las seis y a las diez y cuarto, Angelines Hontencillas, Luisita Quirós, Esteso, La maja goyesca, Lepe, Delfi, Radio Maravillas, Argentinita y Ramper.

CIRCO DE PRICE.—A las cuatro menos cuarto, a las seis y cuarto y a las diez y media, inocentadas por los clowns de la compañía. Exito de la troupe Nippón.

PARA EL LUNES ESPAÑOL.—Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza.—A las seis, El llanto.

A las diez (popular, a mitad de precios), El pavo real.

PRINCESA.—Compañía Alba-Bonafé.—A las cinco y media, Rositas de olor y La flor en el libro.

A las diez y media, Rositas de olor.

LARA.—Despedida de la compañía Lola Membrives.—A las seis y a las diez y media, Cancionera.

INFANTA ISABEL.—A las seis, El aire de Madrid.

A las diez y cuarto, El mendigo de Guernica.

ESLAVA.—Catalina Bárcena.—A las seis, Cuando empieza la vida y nuevos tangos argentinos por Spaventa.

A las diez y media, La risa de Juana.

CENTRO.—A las seis y a las diez y cuarto, Los Carvajales y Estampa de Navidad.

COMICO.—Compañía de Matilde Moreno.—A las seis y a las diez y cuarto, El entierro de Zafra (gran éxito de risa).

EL CISNE.—A las seis y cuarto, El rey que rabió.

A las diez y cuarto, El bateo y ¡¡¡Chófer... al Cisne!!!

ROMEA.—A las seis y a las diez y media. Perlita Madrileña, Milagros Amat, Lohher, Pitusilla, Genny Golder, Lolita Astolfi y Amalia de Isaura.

MARAVILLAS.—A las seis y a las diez y cuarto, Angelines Hontencillas, Luisita Quirós, Esteso, La maja goyesca, Lepe, Delfi, Radio Maravillas, Argentinita y Ramper.

CIRCO DE PRICE.—A las seis, repetición de la función de Inocentes. Se sorteará entre los niños un magnífico aparato de radiotelefonía. Extraordinario programa.

Integrado, principalmente por el conjunto balsámico y esencial de los bálsamos naturales de Tolú y del Perú (en forma de benzozatos, cinamatos, etc.), favorecido con sedante apropiado, el

JARABE BENZO-CINAMICO CON HEROINA

del doctor MADARIAGA, se prescribe, con los mejores resultados, en las AFECIONES CATARRALES de los órganos respiratorios, TOS, RONQUERA, FATIGA y EXPECTORACION consiguientes, y como auxiliar valioso de los diferentes tratamientos para la curación de la TUBERCULOSIS.

Doctor Madariaga, plaza de la Independencia, 10, Madrid. Venta en farmacias.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS VENTA: Serrano, 30, farmacia-MADRID y principales del mundo.

Noticias de Marruecos

Consejo de anoche.—El nuevo diario de Comunicaciones.—Ascensos denegados.—Las subsistencias.—Se limita el número de delegados gubernativos.—Los débitos por impuesto de Timbre.

El Consejo de Directorio terminó anoche a las diez.

Se había reunido a las siete y media. El general Vallespina facilitó la siguiente referencia:

—El Consejo que acabamos de celebrar ha sido de bastante duración; pero está justificado por el número e importancia de los asuntos tratados en el mismo.

En primer término, el Directorio ha aprobado un decreto en virtud del cual se crea un «Diario Oficial de Comunicaciones» a partir de primero de año, en sustitución de los actuales «Boletines» decenales de Correos y Telégrafos.

Añadió el general Vallespina que de igual manera quedarán suprimidos cuantos periódicos se ocupaban hasta ahora de asuntos relacionados con ambos Cuerpos.

El Consejo denegó varias propuestas de ascensos de Guerra, conformándose al hacerlo así con las acordadas del Supremo de Guerra y Marina.

El señor Martínez Anido, después de someter a la aprobación del Directorio varias transferencias de crédito, dió cuenta de un estudio muy completo sobre materia de subsistencias.

Quedó este trabajo sobre la mesa. Se designará una ponencia del Directorio para que, previo el detenido examen que la importancia del asunto requiere, emita el oportuno dictamen, que ha de ser objeto de deliberación del Pleno del Directorio.

Quedó aprobada en su parte fundamental una disposición referente a los delegados gubernativos.

Sabido es que los nombramientos de los actuales se hicieron por un plazo de un año, que está en vísperas de finalizar.

En la aludida disposición se dan normas para la organización, extensión de facultades y número de aquellos funcionarios, que, con relación al actual, se disminuye ostensiblemente.

Una de las razones más esenciales que han determinado esta modificación es que gran parte de la actuación que el Gobierno encomendará a los referidos delegados está, por fortuna, ya realizada.

En el decreto se tributa el debido elogio a la función que han realizado aquéllos.

El Consejo acordó denegar una instancia elevada al ministerio de Hacienda, en la que se solicitaba que se aplicase a los débitos al Tesoro por infracción de la ley de lumbre el plazo de prescripción de cinco años concedido recientemente para otros créditos al Estado.

Al Consejo asistieron también los subsecretarios de Guerra y Fomento, los cuales sólo llevaron asuntos de trámite.

El alcalde de Barcelona.—Una nota de la Presidencia da cuenta del agradecimiento de la Reina a las mujeres españolas.

El alcalde de Barcelona, señor barón de Viver, estuvo anoche en la Presidencia para despedirse del presidente y de los vocales del Directorio.

En la Presidencia han facilitado una nota, que dice:

«Su Majestad la Reina, al expresarnos cuán grato le ha sido el homenaje que, por medio de la Unión de Damas, le han dedicado en el día de su santo las mujeres españolas, nos encarga hagamos saber que esa inmensa multitud de firmas, que representa una manifestación espontánea de adhesión y cariño, ha llenado profundamente de gratitud el corazón de Su Majestad.»

Melquíades Álvarez y Alcalá Zamora, en el Juzgado militar.

Han prestado extensas declaraciones ante el Juzgado militar el ex presidente del Congreso don Melquíades Álvarez y el ex ministro de la Guerra don Niceto Alcalá Zamora, concurrentes al banquete que se celebró en el Hotel Palace en honor del catedrático señor Sáinz.

Tribunales

El áspero Membrillo.

Pedro Membrillo no tiene nada de dulce: es un membrillo completamente natural, sin haber sido objeto de la más pequeña manipulación. Cuando la ira le acomete, su ímpetu arrollador lo arrasa todo.

Prestaba sus servicios como barbero (¡cualquiera se pone en sus manos para rasurarse!) en un establecimiento cuyo título ni circunstancias hacen al caso, y fué despedido por el dueño de él en unión de algunos otros figaros. No pudo avenirse a lo que él estimó una injusticia, y saboreó con delectación un plan que urdió su espíritu rebelde para tomar venganza del agravio inferido. ¡A aquel peluquero era preciso darle «pa el pelo»!

Al pensamiento siguió la ejecución, y el día 4 de abril de 1920, en compañía de sus colegas en el ostracismo, «irrumpió» en la calle en que la referida peluquería asienta sus reales, y apedrearon todas las lunas de la tienda, pensando, sin duda, que a nadie había de extrañar la lluvia por ser el mes de abril pródigo en ellas.

Dió la voz de alarma el dueño del establecimiento apedreado, y una pareja de representantes del orden corrió tras los ex barberos, logrando sólo detener a Pedro Membrillo.

Estimando que así se realizaran los hechos, el fiscal de la Sección cuarta acusó a Membrillo como autor de un delito de daños, por el que solicitó le fueran impuestas 550 pesetas de multa.

El defensor del procesado, don Antonio Vilaverde, que hacía con esta causa su debut, negó que su patrocinado tomara parte en la pedrea, y abogó por la absolución. Demostró el señor Vilaverde en su informe que reúne excelentes condiciones para el ejercicio de la abogacía.

Reparto de ropas

CADIZ 27.—El Ropero establecido en la Escuela Normal de Maestras ha repartido hoy entre los pobres 800 prendas de vestir.

El reparto fué presenciado por el obispo, el gobernador, el alcalde y profesores de la Normal.

La lucha contra el bolcheviquismo

BELGRADO 27.—El Gobierno sudéslovo ha roto sus relaciones comerciales con el Gobierno de los Soviets.

LUXEMBURGO 27.—El Gobierno luxemburgués ha tomado medidas para rechazar a cuantos comunistas, expulsados de Francia y Bélgica, quieran entrar.

Ha obligado, además, a abandonar el país, a varios antiguos fascistas, en su mayoría de nacionalidad italiana.

AYUNTAMIENTO

El teniente de alcalde del distrito del Hospital, don Bernardo Martín, que en unión del brigada a sus órdenes don Alejandro García, decomisaron hace pocos días una importante cantidad de kilos de pan por hallarle falta de peso, han vuelto a la carga con fruto desfavorable para algunos tahoneros desaprensivos, a los que decomisaron ayer otra importante cantidad de pan a la que faltaba bastante en el peso.

Dicho pan ha sido distribuido entre los pobres del distrito, y suponemos que a esos «tranquilos tahoneros» se les impondrá el correctivo que merecen, y además se les «obsequiará» con una tabla del sistema métrico decimal para que no se les olvide que el kilogramo tiene mil gramos.

Como antes decimos, hace pocos días se repitió esta clase de decomisos, y de ellos dábamos cuenta en nuestra sección «De aquí para allá...»; pero vista la insistencia de los panaderos en abusar de ese fraude, no es posible tomarlo a broma, e invitamos a don Bernardo Martín, aunque no lo precisa, a que insista en su campaña, que es aplaudida por todo el vecindario.

Como somos tan imparciales en las censuras como en los elogios, conviene hacer constar que estos trabajos tienen el doble mérito de llevarse a cabo con poco personal, con seis guardias, por dedicarse los demás de la Tenencia de Alcaldía a la recogida de los padrones y otros servicios.

Los presupuestos y el cementerio.

Durante la mañana de hoy se ha estado ocupando el alcalde con la Comisión respectiva del estudio y confección de los presupuestos ordinarios.

También ha estado el conde de Vellellano tratando de lo referente al cementerio de San Martín.

El censo.
Ayer se verificaron los exámenes para la elección de escribientes temporeros para el censo.

Los desaprensivos.
El teniente de alcalde del distrito del Centro ha denunciado a varios industriales por diversas causas, imponiendo multas por valor de 1.130 pesetas.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra los soldados Angel González Pomares, Antonio Ruiz Garrido, León Sánchez López, Cruz Fernández Pérez, Antonio Sierra Arroyo, Octavio de la Fuente, en la mehalla jalfiana de Xauen, número 4, Tetuán.

SUCESOS

Gregorio se duerme, y unos prójimos le «alivian» la cartera.

La falta de descanso de estos días tenía rendido a Gregorio Sánchez de Francisco, de veinticinco años, que ayer, sintiéndose dominado por el sueño, penetró en una obra de la calle Fernández de la Hoz, donde se acomodó lo mejor posible y se acogió a Morfeo.

Mas el despertar de Gregorio fué horrible, pues notó, con la natural sorpresa, que le había desaparecido una cartera que guardaba con un billete de 25 pesetas y documentos de interés.

Consternado por la falta de los cinco laureanos, se posesionó en la Comisaría de Chamberí, presentando la oportuna denuncia.

La Policía ha detenido a dos «sujetos», como presuntos autores del hecho.

Décimo extraviado.

Benjamín Baños García, de cuarenta y tres años, ha denunciado que le ha desaparecido del bolsillo un décimo de la lotería nacional del próximo sorteo, núm. 18.858.

Por el automóvil número 14.633, que conducía Antonio García Loreto, fué atropellado en la Avenida de Pl y Margall el niño de nueve años Angel Maldonado Maroto.

La pobre criatura falleció al ingresar en la Casa de Socorro, a causa de las lesiones sufridas.

—El muchacho de catorce años Juan José Ríos fué alcanzado esta mañana en la calle de Toledo por la camioneta 11.163.

—En la Avenida de la Plaza de Toros fué arrollado por el automóvil núm. 13.247 Valentín Asenjo, a consecuencia de lo cual sufre lesiones graves.

En la estación de Atocha fué detenido con el producto de su «trabajo», un saco de carbón de 80 kilos, que acababa de robar de un vagón, Luis Pasos Bacani.

—De una vaquería sita en General Zabala, 23, se llevaron unos «cacos» metálico y efectos por valor de unos cientos de pesetas.

Ecos de sociedad

Su Alteza Real la duquesa de Montpensier, que actualmente se halla en Biarritz, irá en el próximo enero a París con objeto de asistir a los funerales que se han de celebrar en aquella capital al cumplirse el primer aniversario de la muerte del príncipe Ferdinand de Orleans.

Los condes de Arge llegarán próximamente de Biarritz para pasar unos días en La Flamenca al lado de los duques de Fernán-Núñez.

Se han instalado en su casa de Versalles el anterior embajador de Francia en España y la vizcondesa de Fontenay.

Desde Oviedo se han trasladado a París los marqueses de Casa-Valdés.

Desde anteaer se halla en muy grave estado la marquesa de Manzanedo.

La anciana señora se encuentra cariñosamente asistida, en su palacio del pago de Recoletos, por sus hijos, los duques de Lécer y de Santoña, condesa de Crecente y condes del Rincón.

En los primeros días de enero regresarán de París la duquesa de Santo Mauro con su hija la condesa de San Martín de Hoyos y la señorita Cristina Camarasa.

Han marchado a Jerez, con sus hijos, los marqueses de Mortara.

A Cádiz ha marchado don Guillermo de

Utoff con objeto de asistir al bautizo de su nieta primogénita.

Ha salido para su residencia, en París, nuestro querido amigo don Alejandro Chao, acompañado de su distinguida esposa.

Esta tarde se celebra en la Legación de China un te, con el que el ministro de aquella República y Mme. Liou obsequian a algunas de sus amistades de nuestra sociedad y del Cuerpo diplomático extranjero.

El próximo lunes, a las cinco y media de la tarde, se celebrará en el teatro de la Princesa una función teatral a beneficio del Taller de Nuestra Señora de la Paloma y Santa Sofía.

La compañía Alba-Bonafé pondrá en escena el nuevo sainete, de don Carlos Arniches, titulado «Rositas de olor», y el entremés, de los señores Quintero, «La flor en el libro».

Se ha celebrado en Oviedo el bautizo de la hija recién nacida de los señores de Vetterer (don Luis).

A la neófita, que fué apadrinada por la marquesa de Casa Valdés y don Felipe Polo, se le impuso el nombre de Teresa.

El día 1 del próximo año se celebrará en Euelva el matrimonio de la bella señorita Encarnación Márquez y Fernández de la Maza con el ex diputado a Cortes don Manuel Burgos y Domínguez, hijo del ex ministro de la Gobernación.

Con objeto de pasar unos días con su hija Isabel, que se educa en Inglaterra, han salido para Londres los duques de Miranda.

Asistida por el doctor Vital Aza, ha dado a luz felizmente un niño la señora de Costales, hija de los marqueses de Velasco.

DESDE PARÍS

Viaje de incógnito de los Reyes de Serbia.—La amnistía en el Senado.—Una interpelación.—La evacuación de Colonia.—La cooperación intelectual.

PARIS 27.—Como los Reyes de Serbia viajan de incógnito, no se celebró ninguna ceremonia a su llegada a esta capital.

Se hospedaron en el hotel Maurice, con el nombre de marqueses de Covaia.

La Comisión de Legislación civil y criminal de la Cámara de los Diputados se ha reunido hoy para examinar el proyecto de ley de Amnistía, que acaba de ser devuelto a la Cámara por el Senado. Ante ella ha informado el ministro de Justicia, el cual le ha pedido que adopte sin modificación alguna el texto aprobado por el Senado, con objeto de que la ley pueda ser votada antes de terminar el año, realizándose así el propósito de apaciguamiento en que está inspirado el proyecto que presentó el Gobierno.

La Comisión ha acordado atender la demanda del ministro y aprobar el texto votado por el Senado.

El diputado por el departamento de Mayenne, señor Guy de Montjou, ha comunicado al jefe del Gobierno su propósito de interpellarle sobre el fundamento que tengan los rumores de que va a ser entregada al Gobierno de los Soviets rusos la escuadra rusa que en tiempos mandara el general Wrangel, y que éste, al ser derrotado por las fuerzas soviéticas, confió a la custodia del Gobierno francés.

El señor De Montjou insiste en que antes de analizar esta semana se fije la fecha de su interpellación.

La Conferencia de embajadores examinará mañana las notas inglesa y francesa relativas a la zona de Colonia, y dispondrá el procedimiento que debe seguirse para significar a Alemania que se sostiene la ocupación. Es posible que los embajadores alemanes hagan a principios de enero una gestión en Berlín, y entregarán al Gobierno alemán una nota idéntica cada uno.

Se confirma que se han encontrado escondidos 40.000, entre fusiles y ametralladoras, en Alemania.

El ministro de Instrucción pública ha depositado hoy en la mesa de la Cámara el proyecto de ley relativo a la creación en París de un Instituto Internacional de Cooperación Intelectual.

EN TODA LA CORRESPONDENCIA DIRIGIDA A ESTE PERIÓDICO DEBE PONERSE APARTADO NUMERO 22

Banquete a Ofelia Nieto

Ayer tuvo lugar en el Centro de Galicia el banquete con que numerosos admiradores de la eminente diva española celebran el honor que se le ha conferido concediéndole la preciada cruz de Alfonso XII.

El acto constituyó una imponente manifestación de simpatía para la ilustre artista, y fué expresión sincera de la satisfacción con que se ha visto el acto de justicia realizado.

Con la agasajada ocuparon la presidencia su bellísima hermana Ramona señora Del Pozo; Pilar Millán Astray, Lucrecia Arana, el director general de Bellas Artes señor Pérez Nieva, los maestros Arbós, Serrano y Saco del Valle, el señor Pérez Luñin y presidente del Centro don Basilio Alvarez.

Entre los concurrentes figuraban representaciones de todo lo más selecto del arte y de la intelectualidad.

Durante el almuerzo, en el que reinó la mayor alegría, se hicieron derroches de ingenio, versando las conversaciones acerca de los triunfos conseguidos por la genial Ofelia, y al llegar la hora de los brindis se pronunciaron elocuentes discursos por el ex ministro señor Rodríguez de Viguri, don Basilio Alvarez y García Martín, que ofreció el agasajo.

Antonio Casero, con la gracia que le caracteriza, leyó una poesía dedicada a la eminente diva, que fué muy aplaudida, y levantó su copa en recuerdo de los hermanos de la agasajada, que en la actualidad se encuentran en América.

El señor Pérez Nieva, director general de Bellas Artes, pronunció breves, pero sentidas palabras, y entregó a Ofelia Nieto el título de la cruz de Alfonso XII.

En medio de una formidable ovación se levantó Ofelia Nieto a dar las gracias; pero era tanta la emoción que la producía la imponente manifestación de cariño de que era objeto, que, viéndose imposibilitada de hacerlo, cedió la palabra a su padre, para que, en su nombre, expresase los sentimientos de gratitud de que se hallaba poseída.

El señor Nieto, con frases sinceras y elocuentísimas, cumplió el encargo que su ilustre hija le encomendara.

Al acto se adhirieron el general Martínez Anido, subsecretario del ministerio de la Gobernación; el señor Calvo Sotelo, director de Administración local; señor Carracido, rector de la Universidad Central, y los ex ministros marques de Figueroa y conde de Bugallal, Portela, Espada, Ordóñez, el ilustre literato señor Linares Rivas, los maestros Villa, Lasalle, Luna y Fernández Bordas, el director del Museo del Prado, señor Sotomayor; todos los gobernadores de la región gallega y alcaldes de las cuatro provincias e infinidad de personalidades que no nos es posible reseñar.

También escribieron una cariñosa carta de adhesión los eminentes artistas María y Fernando Díaz de Mendoza.

NOTAS DEL DIA

El presidente interino del Directorio acudió, como de costumbre, a su despacho oficial, donde recibió a los subsecretarios de Estado y Gobernación.

Luego conferenciaron con el general Magaz y el nuncio de Su Santidad.

No hubo firma de decretos por encontrarse Su Majestad el Rey en Santa Cruz de Mudela.

Está recibiendo muchas felicitaciones y ha sido muy elogiado el discurso pronunciado por el marqués de Hoyos en el mitin que el pasado lunes organizó la Unión Patriótica en el teatro del Centro.

Dicho discurso, aparte de inspirarlo una gran sinceridad, reveló una firmeza de convicciones digna de hacerla resaltar con elogio.

Poco puede decirse de la sesión bursátil de esta semana, donde predomina la falta de negocio.

Se destacan las acciones ferroviarias, que acusan firmeza y alza de dos enteros en Nortes y Alicante. Las bancarias están abandonadas.

La partida de Interior no varía de 69,90, y los amortizables se cotizan depreciadamente.

Los francos y las libras están ofrecidos, bajando 15 y dos céntimos al quedar a 38,65 y 33,67. Los dólares no varían de 7,18, cotizándose también en orden cablegráfica a 7,19.

«O S M A» — Talleres gráficos. Verónica, 13 y 15 Madrid

